



Ganó Morena en 2024!

Estoy muy triste. Te cuento que recibí una noticia del futuro.

Exactamente, del lunes 3 de junio de 2024.

Dice así:

Arrasa Morena

Claudia Sheinbaum se convertirá en la primera Presidenta de México tras obtener para la coalición encabezada por Morena el 58% de la votación, reveló el INE ayer al filo de la media noche.

La independiente Lilly Téllez quedó en segundo lugar con 15% de las preferencias, seguida por Santiago Creel del PAN con 13%, Dante Delgado de MC con 8%, y 3% para Alito Moreno del PRI y Miguel Ángel Mancera del PRD, respectivamente.

Que se me haga la lengua chicharrón, pero a estas alturas del partido esta terrible primicia parece un triste, terrible e inevitable destino.

Y el frente opositor está colaborando para que se haga realidad.

Están haciendo todo mal... y Morena está haciendo todo bien.

Éramos muchos... ¡y parió la abuela!

Empecemos por los malos que hacen todo bien.

Empecemos por Morena, que parte como claro favorito.

Actualmente las encuestas señalan que cualquiera de las 3 corcholatas le ganaría ampliamente al frente opositor (suponiendo que se mantiene, pero ahorita hablamos de eso).

Como dije, Morena ha hecho todo bien:

- Definieron con antelación a sus fichas.** Y algo muy importante, son poquitas. A menos fichas, menos broncas.
- Llevaron más de un año en campaña.** Es cierto, violan la ley. Pero si ellos lo pueden hacer, la oposición también podría haberlo hecho.
- Tienen un método claro para elegir al buen@.** Podemos criticarlo, pero el punto es que hay total certeza.

Cabalgan en caballo de hacienda.

¿La esperanza? Que se fracture la coalición, tal como sucedió en Coahuila, donde ese rompimiento, de hecho, les costó la elección.

Que Ebrard se indisciplinó (porque NO lo van a elegir) y convenza al PT o al Verde para ser su candidato.

Y, OJO, también está Fernández Noroña. Su posible candidatura (ése es más bravo e igual sí se indisciplinó) también le restaría a Morena.

Ojalá se dé este improbable escenario (en Coahuila al final acalamburaron al PT y Verde... fue mensaje para 2024).

Porque la oposición anda en babia.

Hace todo mal:

- Tiene demasiadas fichas.**
- No hay claridad en el proceso.** Ahora inventan fumadas de millones de firmas. Increíble que sabiendo el tamaño de la tarea frente a ellos, todavía no se haya definido cómo elegir al candidat@.
- Salvo Lilly Téllez (relee "Hara-kiri en 2024") las corcholatas opositoras son fichas quemadas.** No ganan la elección ni de chiste. Por

cierto, lástima que Xóchitl Gálvez no esté en la baraja, sería una excelente candidata: fresca, del pueblo, entrona y con una amplia caja de herramientas mercadológicas.

d) Creo que las cúpulas terminarán por elegir a uno de los mismos de siempre. Probablemente a Santiago Creel.

e) Existe un riesgo real de fractura. No se puede descartar que al final cada partido ponga su candidat@.

Es un escenario muy desalentador y los contendientes parece que viven en un mundo irreal, de fantasía.

Hace poco escuché a José Ángel Gurría (no ganaría la elección ni en su casilla) decir algo así: "Hay mucho tiempo y la fama (popularidad) es algo que se puede obtener rápidamente... ahí está el caso de Norma Piña".

Whaaaaat???

Eso es una locura... Gurría tiene cero idea de lo que se requiere para ganar una campaña electoral (que, OJO, por supuesto no es lo mismo que se requiere para ser un buen gobernante).

Lo triste es que ese dicho refleja perfectamente el pensamiento mágico que parece guiar los esfuerzos de la oposición.

Van tarde, con desorden y con ideas muy jaladas.

El gran consultor Aurelio Flores solía decir: "A veces las organizaciones se parecen a un grupo de personas entrelazado en un círculo que mira hacia adentro, dejando sus nachas expuestas

a la competencia".

¡Ja, así exactamente está el frente opositor!

¿Hay tiempo para revertir esta primicia del futuro? Sí.

Hay tiempo para elegir a un buen candidat@. Hay tiempo para evitar que se fracture el frente opositor. Hay tiempo para incorporar a MC al frente. Hay tiempo para realizar una campaña inteligente y fresca.

Hay tiempo para competir realmente a Morena y al menos tener una oportunidad de vencerlos.

Pero este tiempo se acaba y veo nubarrones muy negros en el horizonte.

Posdata. Las encuestas de Grupo Reforma fueron las más precisas en las elecciones de Coahuila y EdoMex. Por eso hay que suscribirse, para estar siempre mejor informados.

EN POCAS PALABRAS...

"Árbol que crece torcido, jamás su rama endereza".

Refrán mexicano.

benchmark@reforma.com

Twitter: @jorgemelendez

